## Jueves 08 de Enero del 2009

El Financiero Enfrentará EU un déficit fiscal histórico Eduardo Jardón Estados Unidos registrará este año el déficit fiscal más elevado desde la Segunda Guerra Mundial, ya que será de 1.2 billones de dólares, estimó la Oficina de Presupuesto del Congreso (CBO, por sus siglas en inglés). Este monto equivale a 8.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), pero podría ser mayor, ya que no considera el programa de estímulo fiscal de Barack Obama. En un informe, el organismo indicó que la baja en los ingresos fiscales y el aumento en el gasto federal, derivado de las acciones del gobierno para hacer frente a la crisis de vivienda y en los mercados financieros, explican el sólido crecimiento del déficit de este año. Se pierden 2.6 millones de plazas en un año (Eduardo Jardón) El mayor deterioro en la economía de Estados Unidos ocasionó la pérdida de 696 mil empleos durante diciembre en el sector privado. La firma de consultoría Automatic Data Processing (ADP) informó que el número de trabajadores cavó de 113 millones 853 mil en noviembre a 113 millones 160 mil al cierre de 2008. El crecimiento en AL se deprimirá Ari Audi Pese a estar en la mejor posición de su historia para enfrentar una desaceleración económica mundial y los constantes cambios en los mercados internacionales de capital, América Latina no podrá sustraerse al actual entorno global, afirma un artículo de Standard & Poor's. El informe, titulado En América Latina todas las señales apuntan hacia un marcado desaceleramiento en 2009, indica que la profunda recesión en los países industrializados, los problemas en los mercados de capital (global y locales) y la caída de los precios de las materias primas internacionales (commodities), se conjuntarán para deprimir el crecimiento en toda la región. La agencia calificadora estima que este año el crecimiento promedio ponderado real del Producto Interno Público (PIB) en la región será menos de la mitad del que alcanzó en 2008, para pasar a 2.1 desde 4.8 por ciento En México se vende la gasolina 5% más cara que en EU Ivette Saldaña Con la decisión del Ejecutivo mexicano de congelar los precios de las gasolinas en el país debería buscarse el equilibrio de estos refinados con las cotizaciones internacionales, pues a la fecha en México se venden 5 por ciento más caros que en países vecinos como Estados Unidos. El presidente nacional de Onexpo, Asociación de Empresarios Gasolineros de México, Francisco Gallardo Orozco, dijo que el subsidio que daba el gobierno federal es ahora muy bajo al presentarse una disminución en los precios internacionales de las gasolinas, una medida que tendrá un impacto importante en beneficio de las familias del país. Tal decisión permite a todos los sectores de la economía proyectar costos al no incrementarse semanal o mensualmente los precios, porque "la incertidumbre de cuánto iba a subir el combustible era un problema latente tanto para franquiciatarios como para el consumidor que solicitaba conocer la perspectiva de incremento para el siguiente mes". Inevitable, la tendencia declinante del crecimiento de México: OCDE Ivette Saldaña Ángel Gurría Treviño dijo que la decisión presidencial de lanzar medidas de apoyo a favor de la economía y el empleo está "en sintonía" para contrarrestar los efectos de la crisis mundial; sin embargo, aun con el incremento temporal del gasto el panorama de México en 2009 será "complicado" y con proyecciones de crecimiento a la baja. El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) explicó que el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo es un esfuerzo por contrarrestar los efectos de la crisis financiera, la caída del empleo y la necesidad de reactivar la actividad económica. Indicadores de manufactura, en sus niveles más bajos desde 2004 Arturo Robles Resultados de los índices de confianza, pedidos y tendencia del sector, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que en diciembre de 2008 alcanzaron su nivel más bajo desde enero de 2004, cuando inició su cálculo. El indicador de confianza que recaba la opinión de directivos sobre la situación económica del país y de sus empresas se ubicó en 34.5 puntos, rango inferior en 17.1 puntos porcentuales al de diciembre de 2007, y la caída más pronunciada para igual mes desde 1995. Un comportamiento similar presentaron los cinco indicadores parciales que lo integran, siendo los más golpeados los que hacen referencia a la situación económica actual y futura del país, y el que evalúa si es momento adecuado para realizar inversiones en el sector. El Reforma Tienen precios mayor aumento en 8 años Gustavo de la RosaCiudad de México (8 enero 2009).- Al cierre del año anterior el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), tuvo un incremento de 0.69 por ciento mensual con lo que la inflación general anual fue de 6.53 por ciento, dato superior en 2.77 puntos porcentuales respecto a la inflación del año previo, que se ubicó en 3.76 por ciento, revelan datos del Banxico. La inflación anual en 2008 fue la más alta en los últimos 8 años, generada por las presiones en los precios observadas en productos de consumo básico y de origen primario, principalmente commodities. Durante diciembre los mayores aumentos de precios se generaron en los rubros de alimentos, bebidas y tabaco; muebles y enseres domésticos; educación y esparcimiento, salud y cuidado personal; ropa y calzado, principalmente. Piden ampliar plan anticrisis Ciudad de México (8 de enero de 2009). - El sector privado respaldó ayer el programa anticrisis anunciado por el Presidente Felipe Calderón, pero consideró que debe contemplar medidas adicionales a las señaladas. El plan, denominado Acuerdo Nacional a Favor de la Economía Familiar y el Empleo, prevé la congelación de los precios de las gasolinas por este año, una reducción de 7 a 20 por ciento en los costos de la electricidad industrial y comercial y una baja de 10 por ciento en el precio del gas LP. El programa también incluye la ampliación de la cobertura del IMSS a los que se queden sin trabajo y la posibilidad de echar mano de los recursos de las Afores en caso de desempleo, así como la decisión del Gobierno federal de realizar cuando menos 20 por ciento de sus compras a las pequeñas y medianas empresas mexicanas. Cotiza dólar menudeo a 13.65 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (8 enero 2009).- El dólar estadounidense en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias comenzó operaciones con alzas debido a persistentes preocupaciones sobre la debilidad de la economía mundial. Hoy el tipo de cambio se cotiza en 13.15 pesos a la compra y 13.65 pesos a la venta, 5 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 13.50 pesos a la compra y 13.55 pesos a la venta, 9 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 13.17 pesos a la compra y 13.57 pesos a la venta. Se pierden en diciembre 327 mil empleos Arturo Rivero y Laura CarrilloCiudad de México (8 enero 2009) - Tan sólo durante diciembre, el empleo formal en México se redujo en 327 mil personas, de acuerdo con los datos que ayer dio a conocer la Secretaría del Trabajo. Con esta cifra, el saldo de

los 12 meses del año pasado reporta una pérdida de 29 mil 589 plazas, la primera desde 2001. El monto es contrastante respecto a 2007, cuando se generaron 529 mil puestos durante todo el periodo, además de que, según las cifras más conservadoras, el País requiere crear anualmente 700 mil empleos para ocupar a la población que se incorpora a la actividad productiva. La industria manufacturera es la que más fuentes de trabajo perdió durante 2008, al registrar 257 mil 675 menos plazas, entre permanentes y eventuales, y en la construcción hubo 42 mil 43 empleos cancelados Cuesta Acuerdo \$60 mil millones Dayna MeréCiudad de México (8 enero 2009).- El Acuerdo Nacional en Favor de las Familias y el Empleo presentado ayer por el Gobierno federal tendrá un costo fiscal por arriba de los 60 mil millones de pesos y provendrá en su mayoría de los ingresos excedentes que perciba de 2008, informó la Secretaría de Hacienda. Esta cifra es muy cercana a lo que el fisco pretendía recaudar con el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) el año pasado, 69 mil millones de pesos y, según estimaciones de Banamex, podría aumentar el déficit público ampliado por encima del 2.8 por ciento del PIB que fue aprobado por el Congreso. El costo del Acuerdo será producto de la reducción del precio del gas LP, de la congelación del precio de la gasolina, la reducción de las tarifas eléctricas industriales, las erogaciones para los programas de Preservación del Empleo y las de Empleo Temporal, que contempla en nuevo plan. Muestran petroprecios incremento Londres, Inglaterra (8 enero 2009).- Los precios del crudo subieron levemente este jueves, pero la información sobre un inesperado incremento en las inventarios del petróleo en Estados Unidos mantuvo el mercado contenido, luego que la cotización del producto bajó un 12 por ciento durante la noche. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en febrero subió 0.42 dólares y llegó a 43.05 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El miércoles, el contrato cavó 5.95 dólares y llegó a 42.63 dólares, luego que el departamento de Energía de Estados Unidos informó que sus inventarios de crudo habían subido 6.7 millones de barriles. La cifra fue muy superior a lo esperado. Analistas entrevistados por Platts, el organismo de información financiera de McGraw-Hill, calculaban que el inventario de petróleo subiría en 1.5 millones de barriles. Soporta energía el Acuerdo Mayela Córdoba y Alma Hernández Ciudad de México (8 enero 2009).- El congelamiento en el precio de las gasolinas y la reducción en el precio del gas LP implicarán menores ingresos para el sector público por 48 mil millones de pesos, pero en el caso de las tarifas industriales implica adelantar beneficios que iban a registrarse en unos meses, aseguró Georgina Kessel, Secretaria de Energía. "El congelamiento en los precios de las gasolinas y la disminución de 10 por ciento del gas LP tendrá un costo de 48 mil millones de pesos, que es de alguna u otra forma la aportación del Gobierno federal", dijo. El costo total de las medidas anunciadas por el gobierno federal es de 60 mil millones de pesos, según la Secretaría de Hacienda. Sin embargo, en el caso de las tarifas eléctricas, precisó que se elimina el promedio móvil de los costos de energéticos que se toman en cuenta en la fórmula, de manera que se podrán adelantar los beneficios de cotizaciones internacionales de combustibles más bajas que se aplican directamente a dichos precios. Bajarán compras de TIC Lilia ChacónCiudad de México (8 enero 2009).- Para este año, 35 por ciento de las empresas tienen proyectado reducir sus inversiones en Tecnologías de Información y Comunicaciones (TIC), por lo que la industria buscará mantener su desarrollo en la búsqueda de nuevos clientes, especialmente del segmento con mayores recursos, como el caso del Gobierno, indica la consultora Select. De acuerdo con la encuesta realizada entre los ejecutivos del sector y las principales empresas clientes de las TIC en el País, la inestabilidad económica mundial generó que poco más de la mitad de los encuestados (57 por ciento) pararan los proyectos de inversión planeados para el último trimestre del año. Según las estimaciones de los ejecutivos, la contracción de su presupuesto tecnológico en promedio sería de 1.3 por ciento respecto al año anterior. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/nacion/164949.htmlApoyan con reservas medidas anticrisis Jorge Ramos y Ricardo Gómez Mientras el PRD en el Senado reconoció el plan anticrisis del presidente Felipe Calderón, senadores del PRI criticaron que no redujo los precios de los combustibles, demanda a la que se sumaron PRD y PAN. Por la mañana, en la presentación en Palacio Nacional, los gobernadores priístas Eugenio Hernández, de Tamaulipas, y Enrique Peña Nieto, del estado de México, dieron su aval al programa de 25 puntos, pero advirtieron que no pueden usarse estas medidas con fines electorales. " Que no se asuman como una medida electorera, para hacer promoción a favor de determinado partido, aquí cabe que exista responsabilidad de todos los gobiernos sin importar el origen partidario, para hacerle frente a esta crisis de manera responsable, de forma imparcial, y que las medidas que se tomen no tengan ninguna pretensión, manipuleo o sesgo electorero", señaló Peña Nieto. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68467.htmlCaen mercados pese a plan anticrisis Ricardo Jiménez, José

Arteaga y Ramiro Alonso Los mercados financieros en México se mantuvieron ajenos a la presentación del Acuerdo Nacional en favor de la Economía Familiar y el Empleo y pesó más la mala situación económica en Estados Unidos en la operación de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) Ayer, mientras el presidente Felipe Calderón daba a conocer los 25 puntos que contiene el acuerdo, la BMV acumulaba una pérdida de 2.24%, siguiendo la caída del índice bursátil de Estados Unidos, que reaccionó negativamente al dato de pérdida de empleos durante diciembre en ese país. Desde el inicio de las operaciones, la BMV reportó una caída de 1%, luego de conocer que el sector privado de Estados Unidos redujo las plazas de trabajo en 693 mil, la mayor cifra desde 2001, cuando inició esta medición entre las empresas estadounidenses. En el lapso de una hora con 30 minutos, que duró el discurso del presidente Calderón, la BMV siguió su tendencia a la baja para cerrar con una pérdida de 3.86%, mientras que el Dow Jones reportó una caída de 2.72%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68476.htmlPese al plan, seguirá el desempleo Ixel Yutzil González En general, las propuestas para preservar el empleo anunciadas por el presidente Felipe Calderón son positivas pero insuficientes, y su resultado será efímero si no se acompañan de medidas que afecten positivamente el crecimiento de la economía y resuelvan el problema estructural del empleo en México, coincidieron analistas económicos. José Luis de la Cruz Gallegos, investigador del Tecnológico de Monterrey, expresó que el plan anticrisis podría crear hasta 150 mil empleos; pero esta creación de nuevas plazas se verá mermada por pérdidas de empleo en los sectores más vulnerables como el manufacturero y maquilador. Además, añadió, esas fuentes de trabajo serán de carácter temporal, pues si las medidas no impulsan el desarrollo de la economía, el crecimiento del empleo será transitorio.

" Hay un problema estructural de empleo en el país que debe ser resuelto más allá de la actual crisis", añadió. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68471.htmlPropondrán retirar más de las afores José Manuel Arteaga El presidente Felipe Calderón enviará al Congreso de la Unión una iniciativa de ley para que los trabajadores en México puedan ampliar la capacidad de retiro de ahorro en caso de desempleo. La medida busca que se incremente en 60%, en promedio, la cantidad de dinero que se pueda retirar de las cuentas que se encuentran en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore). En la actualidad, cuando un trabajador se queda sin empleo, puede acudir al Instituto Mexicano del Seguro Social para solicitar la constancia de baja, para posteriormente ir ante la Afore. Ahí puede retirar el monto que resulte menor entre el equivalente a 75 días de su salario de las últimas 250 semanas cotizadas y 10% de los recursos acumulados en la subcuenta de Retiro Cesantía y Vejez.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68475.htmlDespidos en EU alcanzan 1.22 millones en 2008 NUEVA YORK.— Las compañías estadounidenses anunciaron durante 2008 la eliminación de un millón 223 mil 993 puestos de trabajo, una cifra que es 57% superior a la de 2007 y la más alta registrada en los últimos cinco años por la consultora Challenger, Gray & Christmas. Esa firma detalló que la mayoría de los despidos procedió del sector financiero (260 mil 110 plazas), en el que desde 2001 y 2002 no se alcanzaban cifras tan altas (317 mil 777 y 268 mil 851, de manera respectiva). También destacaron los recortes en el sector del automóvil (127 mil 281), en el que se registró un aumento de 61% respecto de 2007. El máximo histórico registrado por la consultora en el sector de la automoción fue en 2006, cuando se contabilizaron 158 mil 766 despidos. Según los datos de la consultora, en el segundo semestre de 2008 el ritmo de anuncio de despidos se moderó respecto a la primera mitad, va que pasó de 748 mil 45 en los seis primeros meses, a 475 mil 948 en el semestre siguiente. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68485.htmlAltos inventarios tiran al mercado petrolero Ricardo Jiménez El precio del petróleo internacional cayó cerca de 12% en las operaciones de este miércoles, su mayor pérdida en negociaciones intradía en siete años, derivado del reporte del gobierno estadounidense en torno a los inventarios de crudo, los cuales crecieron más de lo estimado por los analistas. La Administración de Información de Energía dijo que los inventarios de crudo crecieron en 6.7 millones de barriles, es decir, por arriba de los analistas, que esperaban 900 mil barriles, además de que la existencias de gasolina y destilados también aumentaron. En ese contexto, los futuros de petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzó un precio de 42.77 dólares por barril, lo que respecto a las negociaciones de la sesión anterior (48.18 dólares), resultó una contracción de 5.41 dólares, equivalente a 11.23%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 45.86 dólares por barril, es decir una disminución de 4.67 dólares, esto es, una pérdida de 9.24%. El Economista http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2009/01/07/ocde-da-bienvenida-plan-anticrisis-fchOCDE da bienvenida a plan anticrisis de CalderónBy apineda El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Angel Gurría, dio la bienvenida al Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo que presentó hoy el presidente Felipe Calderón. Las acciones "están en sintonía con el esfuerzo global por contrarrestar los efectos nocivos de la crisis financiera en la economía real y en el empleo, y por reactivar la actividad económica", como lo han hecho las principales economías del mundo. Reconoció que con sus reformas estructurales y prudente política económica el país está meior posicionado para enfrentar la situación, pero no es inmune a la desaceleración económica internacional. El sistema financiero mexicano ha resistido los embates de la crisis internacional, pero ha disminuido el crecimiento del crédito, de las exportaciones y de las remesas, en tanto que la demanda interna muestra signos de debilidad, explicó. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/07/peso-cae-061-desempleo-eu-toma-gananciasPeso retrocede por desempleo en EU; cierra en \$13.43 por dólarBy Cluna El peso mexicano perdió 0.61%, siguiendo el mal desempeño de los mercados globales tras la divulgación de un débil informe sobre el empleo en Estados Unidos y por algunas tomas de utilidades luego de cuatro jornadas de apreciación. Al cierre oficial de las operaciones, la moneda local en su valor referencial a 48 horas cedió 8.25 centavos a 13.4325/13.4375 pesos por dólar y, de acuerdo con cifras del Banco de México (central), osciló en un rango de 13.3900/13.4700 por billete verde MEX01 MXN. "Es por el nerviosismo que hay en torno a la economía de Estados Unidos, hoy (miércoles) salió un mal dato de nóminas de empleo que vino a impactar a los mercados de ese país y consecuentemente a los mercados mexicanos", comentó Jaime Ascencio, analista de Actinver. Un reporte de la firma ADP mostró el miércoles que el sector privado de Estados Unidos [1] recortó 693,000 puestos de trabajo en diciembre -mayor a lo esperado por analistas-, avivando los temores sobre el impacto de la crisis financiera. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/08/economia-no-crecera-2009-tampoco-secontraera-carstensEconomía no crecerá en 2009 pero tampoco se contraerá: CarstensBy vandraca El producto interno bruto de México no crecerá en 2009 pero tampoco se contraerá, reconoció este el secretario de Hacienda mexicano, Agustín Carstens. "Estamos enfrentando presiones muy fuertes a la baja en la actividad económica (...) pensamos que nuestra economía no crezca, pero tampoco decrezca (...) nuestro pronóstico central es que nos quedemos en cero", dijo Carstens en declaraciones a la emisora Radio Red. El gobierno mexicano había previsto inicialmente un crecimiento de 3% para 2009, cifra que fue revisada a 1.8% en octubre pasado. El funcionario mexicano subrayó sin embargo que si el nuevo gobierno de Estados Unidos pone en marcha un "plan agresivo" en materia económica, México podría registrar un crecimiento positivo del PIB. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/08/inflacion-cierra-ano-653Inflación cierra el año en 6.53%By vandraca México finalizó 2008 con una inflación anual de 6.53% debido al incremento en los precios de las mercancías y de los productos agropecuarios, mientras que la expectativa del Banco de México era de cerrar el año en alrededor de 6.0 por ciento. Los precios al consumidor de México subieron un 0.69% en diciembre, dijo el Banco de México, la cifra esperada por el mercado. La inflación subvacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos artículos de alta volatilidad, fue del 0.62% en diciembre, según el reporte del banco. Analistas esperaban un alza exactamente del 0.69% en el índice general de precios al consumidor, según el promedio de un sondeo de Reuters MEX17 entre 19 especialistas. Medida a tasa anual, la inflación cerró el 2008 en un 6.53%, también la misma cifra pronosticada por el sondeo de Reuters, superando la meta del banco central del 3.0 por ciento +/- un punto porcentual. http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2009/01/07/tercera-mayor-compania-petroquimica-se-declara-quiebraTercera mayor compañía petroquímica se declara en quiebraBy rdelgado Las operaciones en Estados Unidos de LyondellBasell, la tercera mayor compañía petroquímica del mundo, presentaron una protección por bancarrota bajo el peso de una masiva carga de deudas y la reducida demanda de sus productos. La compañía había asumido miles de millones de dólares en obligaciones de deuda hace un año, cuando el multimillonario Len Blavatnik lideró la compra apalancada por parte de la holandesa Basell de la firma estadounidense Lyondell por 12,700 millones de dólares. La protección por bancarrota presentada en Nueva York incluye casi 80 unidades de la compañía y abarca sus operaciones en EU y un brazo financiero europeo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/07/petroleo-cierra-perdidas-ny-termina-us4263Petróleo cierra con pérdidas; en NY termina en US42.63Versión para impresión El crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI), para entregas en febrero, cerró hoy con una baja de 5.95 dólares por barril 12.2% y quedó en 42.63 dólares por barril, su mayor caída en más de siete años. La caída del crudo en EU se produjo después de que el Departamento de Energía reportó que los inventarios de gasolina de Estados Unidos se elevaron a 3.3 millones de barriles para totalizar 211.4 millones de unidades. Los precios del petróleo se encuentran aún muy por debajo del récord histórico de más de 147 dólares alcanzado en julio pasado. La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2009/01/08/index.php?section=politica&article=003n1polFrena gobierno alza en gasolinas; baja tarifas eléctricas industrialesClaudia Herrera Beltrán En una redición de los pactos económicos de los gobiernos priístas, el presidente Felipe Calderón anunció ayer un segundo paquete de 25 medidas para enfrentar la crisis, que incluye el congelamiento de los precios de las gasolinas, la reducción en 10 por ciento del gas LP y otra baia a las tarifas eléctricas industriales este año. El Acuerdo nacional en favor de la economía familiar y el empleo, suscrito por integrantes del gabinete, políticos, empresarios, dirigentes obreros y campesinos, también incluye destinar 2 mil millones de pesos para apoyar a las empresas que se encuentren en paro técnico, y una iniciativa de reforma para reducir de cinco a tres años el plazo para retirar fondos del Sistema de Ahorro para el Retiro y en una cantidad 60 por ciento superior a la actual. http://www.jornada.unam.mx/2009/01/08/index.php?section=politica&article=007n1polPara especialistas, el plan anticrisis es redición de buenas intenciones y propuestas anterioresSusana González G. Pese al nombre, el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo presentado por el presidente Felipe Calderón omite medidas de apoyo directo que resultan urgentes para las familias mexicanas, como el congelamiento en los precios de productos de la canasta básica y en tarifas eléctricas, así como en el diesel para los sectores agropecuario y del transporte. En cambio, privilegia a ciertos sectores de la iniciativa privada con los descuentos en energéticos; deja de lado el respaldo al campo como motor para reactivar el empleo y garantizar el abasto de alimentos a precios justos para la población; pone en riesgo los ahorros de los trabajadores al ampliar la capacidad de retiro de esos fondos en momentos que acumulan minusvalías, y mantiene intacto el excesivo gasto corriente del gobierno federal, criticaron especialistas. http://www.jornada.unam.mx/2009/01/08/index.php?section=economia&article=020n1ecoRecorte de 8.22% al personal de la industria manufacturera: InegiJuan Antonio Zúñiga y agencias La plantilla de personal ocupado en la industria manufacturera alcanzó un recorte anual de 8.22 por ciento en diciembre pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El despido de personal en este sector se dio en el marco de un desplome anual de 11.3 por ciento en el volumen de la producción manufacturera, la cual fue afectada por una contracción de 15.8 por ciento en la demanda interna de este tipo de productos, y una reducción de 16 por ciento en los niveles de exportación de los mismos, precisó el organismo. Al dar a conocer los resultados de los indicadores de opinión, " que permiten conocer casi inmediatamente después de terminado el mes de referencia, las expectativas y la percepción de los directivos empresariales sobre el comportamiento del sector manufacturero en México", el organismo señaló que los cinco componentes del llamado indicador de tendencia mostraron caídas importantes en diciembre pasado hasta ubicarse en los peores niveles que registra este seguimiento coyuntural.

http://www.jornada.unam.mx/2009/01/08/index.php?section=economia&article=021n1ecoDéficit monumental de 1.2 billones de dólares se prevé para este año en EUWashington, 7 de enero. El presupuesto de Estados Unidos, desequilibrado por la crisis, debería registrar un déficit monumental de 1.2 billones de dólares este año, obligando al futuro gobierno de Barack Obama a combatir el despilfarro, cuando prepara un programa de reactivación de la economía. El déficit del ejercicio 2008/2009 debería representar 8.3 por ciento del producto interno bruto, contra 3.1 el año anterior, según un informe de la Oficina de Presupuesto del Congreso (CBO) publicado este miércoles. En comparación, el déficit del ejercicio 2007/2008 (cerrado al final de septiembre) se elevaba a 455 mil millones de dólares, según las cifras del Tesoro. Las cifras provisorias del CBO no toman en cuenta el plan de reactivación económica de por lo menos 775 mil millones de dólares en dos años, preparado por el futuro gobierno y por los demócratas del Congreso. http://www.jornada.unam.mx/2009/01/08/index.php?section=sociedad&article=033n2socPaíses subdesarrollados. rezagados en cobertura universal educativaLaura Poy Solano En los países en desarrollo, la cobertura universal en educación secundaria aún es un tema pendiente, pues sólo 54 por ciento de los jóvenes en edad de cursar ese nivel educativo asisten a la escuela, alerta el informe 2008 sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio de la Organización de Naciones Unidas (ONU), el cual destaca que, al menos 75 millones de niños no tienen acceso a la primaria. En un escenario de crisis económica mundial, la ONU señaló que si bien se han alcanzado algunas metas acordadas por los gobiernos de 190 países en el año 2000 con la Declaración del Milenio, en la cual se comprometieron a impulsar el cumplimento de ocho ejes prioritarios para 2015 – entre los que destaca erradicar la pobreza extrema y el hambre; lograr la enseñanza primaria universal, y promover la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer–, se prevé que cerca de la cuarta parte de los niños que viven en países en desarrollo enfrentarán insuficiencia nutricional, "por lo que corren el riesgo de que su futuro se vea comprometido por los efectos a largo plazo de la subnutrición